

Marcela Serrano

“Lo único que me sobra son novelas en la mente”

• ¿Hoy es más frecuente autografiar libros piratas o legales?

Depende del país donde te encuentres. En Perú y en Bolivia he firmado más ejemplares que legales, no así en España o en México, donde la piratería no existe.

• ¿Cuando calculas lo que has dejado de ganar por la piratería, qué te pasa: sientes rabia, indiferencia o placer porque te tienen más?

Siento mucha rabia, me están robando mi trabajo. ¿Alguien se ha detenido a pensar cuánto ganan los piratas con ese delito?

• ¿Quién te iba a decir, en la plenitud de tu

carrera aparece tu madre, Elisa Serrano, con un libro de probable éxito y te roba las caras y los aplausos. ¿Eso te ayuda, te opone o no tiene efecto?

• Todos los efectos pertenecen al nivel afectivo, no me cabe en la cabeza hacer el cálculo sobre si me ayuda o me opone.

• En el casi imposible juicio frío, ¿quién escribe mejor, la Serrano o la Serrano?

• Imagínatelo a quinientos cincuenta juicios fríos, no a mí.

• ¿Cuál es la utopía vieja que más atesora?

• Aquella largamente conocida, universal, totalizadora y posada de modo la de Libertad, Igualdad y Fraternidad.

• ¿Cuál es tu lado más conservador?

• Mi gusto por las cosas finas.

• Terminada la batalla por el Premio Nacional, Volodia/Allende, ¿te ves como el próximo “sparring” de una batalla feminista y femenina: Serrano/Allende?

• No, creo que los tiempos de Isabel Allende y los míos son otros, ella empezó a escribir diez años antes que yo, supongo que le corresponde el premio diez años antes también.

• ¿Hace falta salir de Chile para triunfar?

• Mucha habría dicho que sí... pero yo pienso que lo necesario es que tu trabajo cruce las fronteras antes que tú misma, ése es el verdadero paso a dar.

• ¿Y si no se te ocurre otra novela...?

• ¡No me puedo imaginar tal situación, si lo único que me sobra son novelas en la mente! Pero si me quedara en blanco, me dedicaría a leer, acción que me hace casi tan feliz como escribir.

• ¿Por qué en el mundo de los escritores sufren del complejo del “best seller” en vez de gozarlo? ¿Por la ignorancia de saber lo que es llegar o por envidia?

• Sólo ciertos escritores apelan a ese complejo: los que no son leídos y los que miden riegos a los lectores (que casi siempre son las mismas personas).

• Vinotienda a la política por tu marido embajador en México, ¿qué te provoca ver los escándalos de corrupción en Chile?

La experiencia de vivir en México ayuda a entender lo que es la corrupción a gran escala y el daño que causó a un país admirable por sus recursos económicos y su cultura. Chile ha sido históricamente un lugar de América Latina que sobresale por su probidad, y por ello la única actitud imaginable, cuando se instaura en democracia los primeros sistemas de esta tendencia (porque sólo en democracia es posible la fiscalización y la transparencia), es proceder con gran energía y sumar los esfuerzos de todos, del gobierno y de la sociedad. Es grave que pueda existir complicitud, pero sólo es verdaderamente reprobable si las autoridades la amparan con el silencio y la impunidad. Por fortuna, en Chile eso no ocurre.

• ¿Has “colmado” alguna vez, en Chile o en México?

• No, definitivamente eso no entra en mis inclinaciones.

• ¿Cuál es la actitud feminista tuya que más goes?

• La absoluta independencia económica; ella es la que me permite todo lo demás.

• ¿Cuál es más popular en México, Zamorano o Marcela Serrano?

• El Barri Barri, definitivamente.

• ¿Cuáles son los ataques que más te duele?

• A estos últimos, parece que ninguno.

• ¿Y los halagos que más detestas?

• Los zalameos, los que carecen de veracidad.

• ¿Qué te ha dado México que no te ha dado Chile, y viceversa?

• México me ha dado un sentido del tiempo y del espacio difícil de adquirir en Chile. Lo otro se lo responderé cuando ya viva aquí. ☐



"Lo único que me sobra son novelas en la mente" [artículo]

Matías del Río C.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Río C., Matías del

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Lo único que me sobra son novelas en la mente" [artículo] Matías del Río C. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile